



ASSEMBLÉE NATIONALE

16ème législature

La situation des centres pénitentiaires

Question écrite n° 18132

Texte de la question

M. Jean-Hugues Ratenon alerte M. le garde des sceaux, ministre de la justice, sur la situation des centres pénitentiaires. Le 14 mai 2024, en fin de matinée, une attaque armée sur un fourgon de l'administration pénitentiaire a fait 2 morts et 3 blessés graves dans l'Hexagone. Il est important de s'interroger sur ces faits extrêmement graves. Depuis plusieurs années les surveillants pénitentiaires réclament plus de moyens pour mener à bien leurs différentes missions, tant dans les prisons, où ils se font agresser, que dans leurs opérations extérieures comme les transferts de détenus. Des voix s'élèvent déjà pour dire que l'escorte de ce prisonnier dangereux était insuffisante. À de nombreuses reprises, M. le député a eu des réunions de travail avec des syndicats et a visité les prisons réunionnaises. À chaque fois, les mêmes problèmes sont soulevés : la surpopulation carcérale, le manque de moyens, les violence... Il lui demande quelles sont les mesures d'urgence qu'il compte mettre en place pour éviter un nouveau drame.

Données clés

Auteur : [M. Jean-Hugues Ratenon](#)

Circonscription : Réunion (5^e circonscription) - La France insoumise - Nouvelle Union Populaire écologique et sociale

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 18132

Rubrique : Lieux de privation de liberté

Ministère interrogé : [Justice](#)

Ministère attributaire : [Justice](#)

Date(s) clé(e)s

Question publiée au JO le : [28 mai 2024](#), page 4184

Question retirée le : 11 juin 2024 (Fin de mandat)